

mention, le gouvernement a récemment approuvé la nomination de consuls honoraires à Tegucigalpa et à Managua, et une recommandation a été faite dans le cas de San Salvador. La recommandation quant à l'ouverture de mini-missions à Managua, à San Salvador et à Tegucigalpa ne peut toutefois être approuvée à l'heure actuelle étant donné les restrictions au chapitre des ressources humaines et financières. J'espère par ailleurs pouvoir faire droit à la recommandation de transformer le poste de chargé d'affaires à notre mission au Guatemala en poste d'ambassadeur.

Le Comité spécial a mené ses travaux et visité la région à un moment où le mouvement en faveur de la paix avait plus de dynamisme et de meilleures perspectives à court terme que ce n'est le cas maintenant. Depuis, les pourparlers entre les Sandinistes et les Contras sont dans l'impasse. Les tensions entre Managua et Washington et entre le Honduras et le Nicaragua se sont aggravées. La tragique maladie du Président Duarte a ajouté un autre élément d'incertitude dans ce pays déjà troublé. Il est regrettable que la dernière réunion de la Commission exécutive des ministres des Affaires étrangères de l'Amérique centrale ait pris fin abruptement à la fin de juin sans que les participants aient pu s'entendre pour aller de l'avant avec les mesures de vérification et de contrôle.

Cela n'enlève rien à la validité du travail du Comité, puisque sa tâche consistait à déterminer comment nous pourrions continuer de promouvoir le processus de la paix. Pour bon nombre d'observateurs, l'Accord d'Esquipulas est déjà moribond. Depuis que le processus de Contadora a vu le jour il y a plus de cinq ans, le processus de paix a été déclaré mort à plusieurs reprises. Toutefois, je crois que, malgré leurs divergences, les cinq pays d'Amérique centrale partagent tous au même titre ce désir de paix. Il est d'ailleurs significatif qu'aucun parti ne se soit dissocié du processus même si les progrès ont souvent été éphémères. Dans son rapport, le Comité spécial montre ce que le Canada a fait jusqu'à maintenant et ce qu'il peut faire à l'avenir. La tâche que ses membres ont assumée était à la fois difficile et complexe. Leur travail est d'autant plus précieux dans les circonstances actuelles. Il nous permet d'espérer et nous donne des idées concrètes sur lesquelles nous pouvons appuyer nos efforts en vue d'encourager une paix juste et durable propice à un avenir plus prometteur pour l'Amérique centrale.

Je vous prie d'agréer, Cher John, l'expression de mes sentiments distingués.

